

Nombre del Curso	<b>Irrupción tecnopolítica y posibilidades post-capitalistas del octubre chileno: una mirada crítica desde el campo de la comunicación política</b>
Línea	Problema
Año	2019
Semestre	(Por determinar)
Requisitos/Observaciones	Sin requisitos
Descripción del Curso	<p>La crisis multidimensional que impacta a los regímenes de libre mercado de todo tipo (autoritarios, demoliberales, despóticos, etc.), ocasionada por la caída tendencial de la tasa media de ganancia y la transformación sustancial del sujeto productor debido a la irrupción de tecnologías con foco en la cognición, los afectos y la diversificación de las categorías del ver, ha generado irrupciones sociales de diversa naturaleza que han expresado de manera transversal un descontento con el modelo de producción capitalista. El levantamiento multitudinario, diverso y rizomático de la población que habita el territorio chileno en octubre de 2019 ha sido una expresión más de este hastío colectivo de alcance planetario.</p> <p>El octubre chileno, enmarcado en la crisis general que sufre Latinoamérica, ha demostrado un inusitado poder de organización de los manifestantes frente a las fuerzas represivas del Estado, los que con creatividad y manejo de los medios de producción vinculados al proceso de generación de valor en el espectro cognitivo, han logrado desactivar a nivel de relato político, las articulaciones y dispositivos de terror empleados por el gobierno de Piñera, el que en su desesperación e incapacidad de comprender el levantamiento social, ha devenido en un régimen de excepción marcado por un giro autoritario que no tiene parangón desde la dictadura militar comandada por Pinochet entre 1973 y 1989.</p> <p>El levantamiento de masas chileno tiene componentes diversos que dejan de manifiesto las características de un levantamiento popular propio de Siglo XXI, esto se expresa principalmente en la existencia de una multiplicidad caótica y diversa de</p>

	<p>pequeñas direcciones con horizontes de posibilidad variados y la irrupción de grupos “nini” que se organizan desde otro tipo de estructuras que en apariencia no tenían aspiración política, como es el caso de las barras bravas. A todo esto se suma el surgimiento de estructuras organizativas que vienen desde grupos de redes sociales, que con los saltos cuánticos en la subjetividad de las singularidades, han generado espacios de discusión y acción política. Por todo esto urge estudiar el proceso político chileno, por la tanto, las preguntas que busca posicionar el curso desde el campo de la comunicación política son los siguientes:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) Develar las formas de los posicionamientos engendrados en una resistencia popular al modelo neoliberal nunca antes vista en el territorio.</li> <li>2) Indagar en las tácticas del gobierno vinculadas al aumento de la represión y la búsqueda por una normalidad en la reproducción del modo de vida.</li> <li>3) Explorar las formas que van adquiriendo los horizontes de posibilidad post-neoliberales en el territorio chileno.</li> </ol>
Profesor	Alejandro Gabriel Lagos Peralta
Biografía Profesor	<p>Licenciado en Comunicación Social y Magister en Comunicación Política. Ha participado en el Congreso de la Asociación chilena de investigadores en comunicación abordando temas límite para la comunicación política como la irrupción del Estado Islámico en medio oriente y el surgimiento de movimientos reaccionarios de Siglo XXI en américa latina, en la misma línea, ha desarrollado en el marco del XIII Congreso chileno de Ciencia Política trabajos sobre el despliegue mediático de la postverdad y las fuentes no identificadas en la era de la revolución tecnológica permanente. Actualmente se encuentra desarrollando, junto a académicos del ICEI, un trabajo sobre los horizontes y límites de la comunicación política.</p>
Cantidad de Sesiones	4

Horas pedagógicas	16
Créditos	4
Horario	19.00 a 22.00 hrs
Fechas	3, 10, 17, 24 (08)
*Recuperativas	(Por determinar en caso de ser necesario)